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Podemos na Câmara dos Deputados

Romero Rodrigues trabalha para fortalecer e ampliar 
investimentos no turismo em todo Brasil

Gilson Daniel propõe compensação financeira às 
vítimas dos ataques violentos nas escolas

Rodrigo Gambale propõe serviço de apoio psicológico 
a alunos em situação de vulnerabilidade

Fabio Macedo esteve na China em Missão Oficial 
ao lado do presidente Lula 

Sargento Portugal quer auto comprado por agentes de 
segurança sem imposto federal

Mauricio Marcon ganha reconhecimento nacional 
por oposição a Lula e por atuação propositiva

Glaustin da Fokus defende urgência por medidas contra a 
entrada de armas e drogas em escolas

Raimundo Costa retorna à base do governo sob nova 
liderança: novo ciclo, sem perder a essência

Gilberto Nascimento defende alunos com deficiência e 
projeto tem apoio popular

Igor Timo defende que segurança nas escolas públicas é 
dever dos entes federados, e que essa função não 
pode ser terceirizada para a sociedade

Victor Linhalis propõe punições mais rigorosas para 
crimes violentos e terroristas no ambiente escolar

Nely Aquino destaca papel transformador do esporte na 
vida das pessoas

Renata Abreu quer prestação de contas públicas mais 
acessível aos brasileiros

Bruno Ganem cria Subcomissão Especial para 
acompanhar casos de violência contra animais

Deltan Dallagnol constrói oposição cada vez mais forte 

A luta de Ruy Carneiro em favor do Piso da Enfermagem



“O objetivo é avançar na resposta do 
legislativo em apoiar a cadeia produtiva 
durante o processo de retomada do 
turismo no pós-pandemia da Covid-19”
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ROMERO RODRIGUES 
TRABALHA PARA FORTALECER 
E AMPLIAR INVESTIMENTOS 
NO TURISMO EM TODO BRASIL

 Desde que assumiu a presidência da Comissão 
de Turismo da Câmara Federal, em março deste ano, 
o deputado Romero Rodrigues (Podemos - PB) vem 
cumprindo uma agenda intensa de reuniões com 
representantes de governos e do trade turístico brasileiro, 
além de conseguir colocar em pauta temas atuais do setor 
na CTUR. O objetivo é avançar na resposta do legislativo 
em apoiar a cadeia produtiva durante o processo de 
retomada do turismo no pós-pandemia da Covid-19. 

 Em audiência com a ministra do Turismo, Daniela 
Carneiro, no final do mês passado em Brasília (DF), Romero 
Rodrigues elencou os desafios do setor e assegurou que fará 
um mandato técnico à frente da CTUR. O deputado, que 
já foi prefeito de Campina Grande (PB), onde é realizado 
O Maior São João do Mundo, também pediu apoio do 
Ministério do Turismo na promoção e divulgação dos 
festejos juninos que acontecem na Região Nordeste. 

 Já no começo de abril, Romero Rodrigues 
recebeu, na sede da Secretaria da Comissão de Turismo, o 
presidente da Embratur, Marcelo Freixo, que apresentou 
relatório das ações dos primeiros 100 dias do governo Lula 
e as propostas para o setor nos próximos anos. Romero se 
comprometeu em colaborar com aprovação, no Congresso 
Nacional, do projeto que visa à reestruturação financeira da 
Embratur.

DEBATES - No plenário da Comissão de Turismo, 
Romero Rodrigues conseguiu aprovar um requerimento 
para a realização de uma audiência pública que irá discutir 
o impacto da reforma tributária no setor. Outro tema de 
destaque que será discutido na CTUR nos próximos dias é 
a segurança do sistema de despacho das malas em viagens 
ao exterior. 

 “Compreendo que o meu papel enquanto 
presidente da Comissão de Turismo é trazer para o debate 
público as questões de mais urgência da cadeia produtiva 
do turismo, sobretudo nesse momento de discussão da 
reforma tributária. Precisamos também prorrogar a isenção 
fiscal que foi dada ao setor através do Perse, como forma de 
manter o ritmo de retomada do nosso turismo”, afirmou. 

TRADE - Dentro da série de reuniões com o trade 
turístico, Romero Rodrigues já esteve com representantes 
das companhias áreas e de cruzeiros brasileiras, além de 
rede hoteleira, por exemplo. Os diálogos do presidente com 
o setor também aconteceram durante a abertura da World 
Travel Market Latin América, considerada uma das maiores 
feiras internacionais de turismo, que aconteceu no começo 
de abril em São Paulo.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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  O deputado federal Gilson Daniel (Podemos-ES) 
é o autor do Projeto de Lei nº 1691/2023, que determina 
compensação financeira a ser paga pela União às vítimas de 
ataques violentos nas escolas e aos seus familiares, em casos 
de óbito.

 De acordo com a proposta, a compensação 
financeira será concedida às vítimas de ataques, aos 
profissionais da educação que ficarem incapacitados 
permanentemente para o trabalho em decorrência das lesões 
sofridas pelo ataque violento, aos alunos com lesões graves e 
gravíssimas, aos familiares dos profissionais da educação que 
vierem a óbito por decorrência dos ataques e aos familiares 
dos alunos que vierem a óbito em decorrência dos ataques 
violentos cometidos nas instituições de ensino.

 Ainda segundo a matéria apresentada, a 
compensação financeira será paga em única prestação no 
valor fixo de R$ 50 mil, ao profissional ou trabalhador da 
educação incapacitado permanentemente para o trabalho 
ou, em caso de óbito deste, ao seu cônjuge ou companheiro, 
aos seus dependentes e aos seus herdeiros. 

GILSON DANIEL PROPÕE 
COMPENSAÇÃO FINANCEIRA 
ÀS VÍTIMAS DOS ATAQUES 
VIOLENTOS NAS ESCOLAS

 O texto também prevê que seja pago o valor de R$ 
10 mil a cada um dos dependentes menores de 21 anos, ou 
24 anos se estiver cursando nível superior, do profissional ou 
trabalhador da educação falecido.

 O PL prevê que a compensação financeira será paga 
pelo órgão competente para sua administração e concessão 
com recursos do Tesouro Nacional, fato que não prejudica 
o direito ao recebimento de benefícios previdenciários ou 
assistenciais

 “A nossa intenção não é medir quanto vale uma vida, 
trata-se, enfim, de uma compensação mínima e imediata 
capaz de promover dignidade às vítimas dos massacres 
cometidos em ambiente escolar. Por isso, consignamos 
aqui também o nosso compromisso de continuar buscando 
alternativas e soluções que possam garantir a segurança 
tanto dos profissionais da educação, quanto dos alunos em 
ambiente escolar”, explicou Gilson Daniel.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.

INFORMATIVO PODEMOS | Abril 20236



“A nossa intenção não é medir quanto vale uma 
vida, trata-se, enfim, de uma compensação mínima 
e imediata capaz de promover dignidade às vítimas 
dos massacres cometidos em ambiente escolar”
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“Esse projeto de lei é extremamente 
importante e deveria ter sido aprovado
antes das grandes tragédias que têm 
ocorrido em diversas partes do país.”
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RODRIGO GAMBALE 
PROPÕE SERVIÇO DE APOIO 
PSICOLÓGICO A ALUNOS 
EM SITUAÇÃO DE 
VULNERABILIDADE
 Parlamentar cria projeto de lei para reforçar 

segurança nas escolas
 O deputado federal Rodrigo Gambale (Podemos-

SP) apresentou projeto de lei que cria serviço de apoio 
psicológico aos alunos em situação de vulnerabilidade em 
todo o território nacional e estabelece outras medidas. Esse 
serviço, disposto no artigo 1º, atenderá jovens do ensino 
fundamental, médio e superior das escolas públicas em todo 
o país.

 Rodrigo Gambale já havia apresentado o mesmo 
projeto de lei (PL 812/2019) na 19ª legislatura da Assembleia 
Legislativa do Estado de São Paulo. O parlamentar destaca 
que diversos ataques têm ocorrido em escolas pelo mundo 
por parte de alunos que sofrem de transtornos psicológicos 
e não recebem acompanhamento para desenvolverem o 
tratamento e evitarem essas tragédias.

 Como deputado federal, um dos objetivos de Rodrigo 
Gambale é dar mais atenção às questões de segurança nas 

escolas e prestar serviços de apoio psicológico aos alunos em 
situação de vulnerabilidade em âmbito municipal, estadual e 
nacional.

Ele ressalta que os jovens estão solitários e têm enorme 
dificuldade em conviver em um ambiente de muita 
competição. Hoje, os alunos enfrentam dificuldades para 
conseguir estágios e empregos e iniciar suas vidas como seus 
pais fizeram há anos. 

“Esse projeto de lei é extremamente importante e deveria 
ter sido aprovado antes das grandes tragédias que têm 
ocorrido em diversas partes do país. A mídia tem relatado 
com frequência problemas enfrentados por jovens e 
adolescentes, como uso de drogas, suicídio e automutilação”, 
reforça o parlamentar.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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FABIO MACEDO ESTEVE NA 
CHINA EM MISSÃO OFICIAL 
AO LADO DO PRESIDENTE LULA 

 O líder da bancada do Podemos, deputado Fabio 
Macedo, participou no mês de abril da missão oficial Brasil-
China, a convite do presidente Lula, para compor a comitiva 
juntamente com ministros, senadores e parlamentares.

 Ele foi o único parlamentar maranhense a integrar a 
comitiva e levou demandas de extrema urgência do Maranhão, 
a fim de ampliar os investimentos do país asiático em seu estado.

 Na pauta dos encontros, foram discutidos o 
fortalecimento das relações comerciais com a China, com foco 
no setor industrial e do agronegócio, a transição energética e a 
segurança alimentar. O Maranhão é um dos estados nordestinos 
onde a China tem grandes interesses, já que é um dos pontos 
estratégicos para a Nova Rota da Seda, o que facilitaria o 
projeto de expansão do comércio internacional chinês, devido 
às condições privilegiadas de localização geográfica do Porto do 
Itaqui para o comércio marítimo, por ser próximo ao Canal do 
Panamá.

ACORDOS BRASIL – CHINA E OS BENEFÍCIOS 
PARA MARANHÃO

 O governo brasileiro firmou 15 acordos durante 
sua visita à Xangai e a Pequim, na China, nas áreas de energia 
renovável, infraestrutura, indústria automotiva, agronegócio, 
linhas de crédito verde, tecnologia da informação, saúde e 
infraestrutura.

 Um dos acordos firmados envolve diretamente o 
Maranhão, e deve ter impacto no aproveitamento das instalações 
do Centro de Lançamento de Alcântara (CLA), espaçoporto 
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onde está a base de lançamentos da Agência Espacial Brasileira. 
 Destaques, nesse caso, ficam para o entendimento que 

estabelece o plano de cooperação espacial 2023-2032, firmado 
entre a Administração Espacial Nacional da China e a Agência 
Espacial Brasileira; além do protocolo de desenvolvimento 
conjunto de novo satélite do Programa de Satélites de Recursos 
Terrestres (CBERS), cooperação tecnológica bilateral para a 
produção de satélites de observação da Terra. 

 Em outra frente, um novo acordo assinado envolve a 
exportação de carne bovina pelo Brasil, o que abre expectativa 
para a pecuária maranhense incrementar os embarques dos 
cortes para o país asiático.

 O turismo também foi contemplado, incluindo o 
Brasil na lista de destinos autorizados para viagens de grupos 
de turistas chineses, o que estimulará a economia brasileira, 
gerando emprego e renda. É uma grande oportunidade para o 
crescimento do fluxo de visitantes entre os dois países. A China 
é um dos principais emissores de turistas para o mundo: cerca de 
150 milhões de chineses viajam anualmente ao exterior. 

 “O Turismo brasileiro ganha com esta decisão e, sem 
dúvida, isso será fortalecido. Daqui pra frente, nosso objetivo 
será atrair grupos chineses para o Maranhão e assim, posicionar 
o nosso estado como um importante destino turístico no cenário 
internacional. Foi prazer fazer parte desta missão diplomática ao 
lado do presidente Lula, no qual teve um saldo muito positivo 
para o nosso Maranhão”, disse Fabio Macedo.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.



FABIO MACEDO ESTEVE NA 
CHINA EM MISSÃO OFICIAL 
AO LADO DO PRESIDENTE LULA 

“O Turismo brasileiro ganha com esta 
decisão e, sem dúvida, isso será fortalecido.”
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“A medida é justa, tem finalidade pública 
absolutamente inequívoca e tem por fim 
fortalecer a proteção da sociedade e dos 
agentes de segurança pública, essenciais 
para combate à criminalidade”
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SARGENTO PORTUGAL 
QUER ISENÇÃO DE IMPOSTO 
FEDERAL PARA COMPRA 
DE VEÍCULOS POR AGENTES 
DE SEGURANÇA

 Um projeto de lei de autoria do deputado 
Sargento Portugal, do Podemos do Rio de Janeiro, prevê a 
desoneração de impostos para compra de veículos por parte 
de agentes de segurança pública. Ao justificar a proposta, 
lembra das condições de trabalho dos profissionais 
da segurança: “além de terem remuneração média 
relativamente baixa, também não são adequadamente 
atendidos por políticas de crédito direcionado”.

 O Projeto de Lei 641/2023 tem como objetivo 
geral tornar mais acessível a aquisição de veículos 
automotores pelos agentes de segurança pública por meio 
da isenção de impostos federais. O direito ao benefício 
é limitado a um veículo, com a possibilidade de trocá-lo 
somente após 24 meses da aquisição.

 Também trata da questão dos policiais federais, 
dos policiais rodoviários federais, dos membros do 
sistema socioeducativo e dos guardas civis municipais, 
desde que concursados, que, segundo o deputado, 
também são merecedores desta oportunidade por seus 
esforços em melhor atender a sociedade. “A medida é 
justa, tem finalidade pública absolutamente inequívoca 
e tem por fim fortalecer a proteção da sociedade e dos 
agentes de segurança pública, essenciais para combate à 
criminalidade”, disse.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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MAURICIO MARCON GANHA 
RECONHECIMENTO NACIONAL 
POR OPOSIÇÃO A LULA E POR 
ATUAÇÃO PROPOSITIVA

O deputado federal Mauricio Marcon (Podemos-RS) vem 
ganhando reconhecimento em todo o país por conta da forte 
oposição ao governo Lula e da atuação propositiva em temas 
críticos, de relevante interesse nacional.

A ‘CPMI do 8 de Janeiro’ é uma das mais importantes 
iniciativas do Congresso Nacional para esclarecer os 
acontecimentos do fatídico dia, inclusive a possibilidade de 
falhas, ou até mesmo de prevaricação, do governo Lula ao 
lidar com os atos. A hipótese ganhou cada vez mais força com 
a atuação governista para minar a abertura da CPMI por meio 
da oferta de verbas e cargos para a retirada de assinaturas. 
A resposta de Marcon foi denunciar com veemência em 
Plenário as iniciativas sujas do governo e expor publicamente 
aqueles que se venderam à podridão moral no mercado 
político aberto por Lula.

Marcon também demonstrou sua indignação com mais 
um grave problema de moralidade, desta vez do próprio 
presidente: as irresponsáveis ilações e inadmissíveis 
declarações de caráter vingativo de Lula a respeito da operação 
da Polícia Federal que revelou o planejamento de atentados 
contra a vida do senador Sergio Moro e de sua família. O 
caso levou um grupo de parlamentares a protocolarem um 
pedido de impeachment contra o presidente, subscrito por 
Mauricio. Tal fato, inclusive, levou a CNN a convidá-lo para 
um debate sobre o assunto na emissora – um claro sinal de 
reconhecimento no cenário político nacional.

O parlamentar também participou da coletiva de imprensa 
que lançou o chamado Grupo de Fiscalização Especializada, 
que tem como secretário seu colega do Podemos, deputado 
Deltan Dallagnol. O grupo tem por objetivo a fiscalização das 
políticas públicas e contratos dos Ministérios do governo Lula, 
de forma a estimular a integridade na gestão pública e propor 
alternativas, sendo a Marcon atribuída a responsabilidade 

pela fiscalização da secretaria de Comunicação, atualmente 
chefiada por Paulo Pimenta.

Por fim, o deputado também ganhou destaque nacional 
por sua rápida resposta ao triste, covarde e cruel ataque de 5 
de abril a uma creche em Santa Catarina, que, infelizmente, 
vitimou quatro crianças. Marcon protocolou um projeto de lei 
que agrava as penas para homicídios qualificados, visando de 
forma especial uma maior proteção às crianças. A proposta 
amplia a pena mínima de homicídio qualificado de 12 para 
18 anos, aumenta a penalidade máxima para o tipo penal de 
30 para 40 anos, e ainda insere aumento de pena de 2/3, 
caso o crime seja cometido contra menores de 14 anos em 
estabelecimentos educativos, tais como creches, escolas e 
similares.

“Casos covardes como o da creche em Santa Catarina 
só chegavam ao conhecimento dos brasileiros através de 
notícias vindas do exterior, mas hoje em dia tristemente nos 
atormentam em nosso próprio solo. Esses fatos, portanto, 
exigem o aperfeiçoamento de nossa legislação criminal”, 
pontua Mauricio Marcon.

Além disso, o parlamentar também protocolou e aprovou, 
com mais de 300 assinaturas de seus pares, um requerimento 
de urgência para a apreciação da proposição pelo Congresso 
Nacional, tendo em vista o caráter de extrema importância 
e a necessidade inadiável da proteção da infância no Brasil.

O reconhecimento nacional que vem sendo alcançado por 
Mauricio Marcon nada mais é do que um dos frutos naturais 
do compromisso firmado pelo deputado com seus eleitores, 
com o Rio Grande do Sul e com o Brasil – o qual vem sendo 
rigorosamente cumprido, e assim continuará sendo.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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“Casos covardes como o da creche em Santa 
Catarina só chegavam ao conhecimento dos 
brasileiros através de notícias vindas do exterior, 
mas hoje nos atormentam em nosso próprio solo. 
Esses fatos, portanto, exigem aperfeiçoamento da 
legislação criminal”



“É necessário que gestores, professores e
 alunos estejam envolvidos nesse desafio e 
ajudem a promover um ambiente educacional 
seguro e saudável para todos, mas também 
precisamos de medidas concretas para que 
a violência não tenha espaço nas escolas”
INFORMATIVO PODEMOS | Abril 202316



Deputado goiano apresentou o Projeto de Lei 2.058/19 há 
quatro anos e, após os ataques de março e abril, conquistou 
apoio de mais de um terço da Câmara

 O deputado federal Glaustin da Fokus (Podemos-
GO) protocolou em abril um requerimento de urgência 
para votar o Projeto de lei 2.058/2019, que trata do 
controle de entrada de armas e substâncias perigosas em 
escolas públicas e privadas. A proposta recebeu apoio do 
bloco partidário formado por MDB, PSD, Republicanos, 
Podemos e PSC, que conta com 142 parlamentares, e da 
bancada do União Brasil, com 59 congressistas. Assim, 
respaldada por mais de um terço da Câmara, a matéria 
está apta a ser pautada no plenário.

 “Vivemos uma onda crescente de ataques nas 
escolas brasileiras e isso traz consequências graves para toda 
a sociedade, pois, além de espalhar o medo nas famílias, 
afeta diretamente a formação de cidadãos conscientes 
e responsáveis”, destaca Glaustin. “É necessário que 
gestores, professores e alunos estejam envolvidos nesse 
desafio e ajudem a promover um ambiente educacional 
seguro e saudável para todos, mas também precisamos de 
medidas concretas para que a violência não tenha espaço 
nas escolas”.

 Glaustin apresentou o projeto de lei no início de 
seu primeiro mandato, em abril de 2019, motivado pelos 
casos da Escola Estadual Professor Raul Brasil, em Suzano 

(SP), em que dois ex-alunos mataram cinco estudantes e 
duas funcionárias, além do tio de um deles em uma loja 
próxima; do Colégio Goyases, em Goiânia, onde dois 
adolescentes morreram e outros quatro foram feridos por 
um colega de sala em 2017; e do massacre de Realengo, no 
Rio de Janeiro, em 2011, quando um ex-aluno entrou em 
uma escola municipal e assassinou a tiros 12 estudantes, 
feriu 22 crianças e em seguida suicidou.

 O Projeto de lei 2.058/2019 permite a 
estabelecimentos de ensino das redes pública e privada 
de todo o Brasil a adoção de medidas de segurança, como 
detectores de metais e revista autorizada, para evitar a 
entrada de armas, drogas e outras substâncias perigosas 
no ambiente escolar.

 Em discurso no plenário, Glaustin lamentou a 
escalada de violência nas escolas das últimas semanas, 
como as mortes da professora Elisabete Tenreiro, 71 anos, 
esfaqueada por um aluno do oitavo ano na Escola Estadual 
Thomazia Montoro, em São Paulo, em 27 de março; e de 
três meninos e uma menina na creche Cantinho Bom 
Pastor, em Blumenau (SC), em 5 de abril. O deputado 
ainda manifestou sua preocupação após dois ataques com 
adolescentes e professores feridos, em Manaus e Santa 
Tereza de Goiás.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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GLAUSTIN DA FOKUS 
DEFENDE URGÊNCIA 
POR MEDIDAS CONTRA 
A ENTRADA DE ARMAS 
E DROGAS EM ESCOLAS



 O parlamentar busca nesse momento unir forças 
com um objetivo maior: fortalecer o setor pesqueiro do 
estado da Bahia, bem como manter a defesa municipalista.

 Um “novo ciclo sem perder a essência”, foi assim 
que o deputado federal Raimundo Costa (Podemos/BA) 
definiu sua volta à base do Governo na Bahia sob a liderança 
do novo governador, durante reunião na Governadoria 
em Salvador (BA) na terça-feira (21). Raimundo Costa 
continuará a pautar os interesses da pesca artesanal, 
aquicultura, e o municipalismo.

 Recebido pelo governador Jerônimo Rodrigues 
(PT) no prédio da Governadoria, no CAB, Raimundo 
agradeceu a recepção. “Feliz em ser recebido pelo 
Governador de maneira programática, carinhosa e com a 
certeza de olhar para o futuro”, disse Raimundo.

 Raimundo Costa destacou que busca nesse 
momento unir forças com um objetivo maior: fortalecer 
o setor pesqueiro do estado da Bahia, bem como manter 
a defesa municipalista. “Hoje retorno à base, agora sob a 
liderança do governador Jerônimo e reitero toda minha 
trajetória política, em pautar sempre os interesses da 
pesca artesanal e aquicultura, como também o bem-estar 

de todos os municípios que tenho a honra de representar 
no Congresso Nacional”, frisou.

APOIO E LEALDADE
 Foram quatro anos de respeito, dedicação e 

lealdade, onde o parlamentar manteve uma relação 
equilibrada com o governo passado. Hoje, retornou à base 
do novo governo. 

 “Sempre fundamentei minhas relações pessoais e 
políticas na lealdade e no bem querer, foi assim no tempo 
do ex-governador Rui Costa, e foi assim quando acatei 
a decisão do meu partido para encampar um projeto de 
oposição e fui até o fim, com muito compromisso”.

 Raimundo Costa definiu a volta à base do novo 
governo como “um novo ciclo que se inicia, mas sem 
perder a essência” e deixou claro que “o universo político 
sabe o que pode esperar de mim, compromisso e respeito”, 
concluiu o deputado.
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RAIMUNDO COSTA
RETORNA À BASE DO 
GOVERNO SOB NOVA 
LIDERANÇA: NOVO CICLO, 
SEM PERDER A ESSÊNCIA



“Reitero toda minha trajetória política, 
em pautar sempre os interesses da pesca 
artesanal e aquicultura, como também 
o bem-estar de todos os municípios que 
tenho a honra de representar”
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 “Entendemos a necessidade de separar 
as demandas por profissional, garantindo 
dessa forma um profissional com formação 
específica para atender as demandas 
pedagógicas dos alunos com deficiência” 
INFORMATIVO PODEMOS | Abril 202320



GILBERTO NASCIMENTO 
DEFENDE ALUNOS COM 
DEFICIÊNCIA E PROJETO 
TEM APOIO POPULAR

 Assegurar a oferta de um segundo professor 
para atender, de forma conjunta com o docente titular, 
os alunos com deficiência matriculados na educação 
básica regular está previsto no Projeto de Lei 2681/22, 
do deputado Gilberto Nascimento, do Podemos de São 
Paulo. 

 A proposta tem apoio popular, como mostra 
uma enquete promovida pela Câmara dos Deputados. 
Das pessoas que participaram da votação eletrônica, 
97% aprovaram a iniciativa apresentada por Gilberto 
Nascimento.

 O texto estabelece que o segundo professor vai 
atuar por turma, terá formação em educação especial, e 
não vai se confundir com o profissional de apoio escolar, 
já previsto no Estatuto da Pessoa com Deficiência, que 
passará a trabalhar por turno. Este profissional executa 
tarefas que não requerem formação específica, como 
alimentação e locomoção dos estudantes com deficiência.

 Para Nascimento, a existência de dois professores 
por turma, sendo um deles com formação própria, vai 
melhorar o atendimento aos alunos com deficiência. 

“Entendemos a necessidade de separar as demandas por 
profissional, garantindo dessa forma um profissional com 
formação específica para atender as demandas pedagógicas 
dos alunos com deficiência”, diz. “O profissional de apoio 
continua sendo necessário para todas as outras demandas, 
não sendo necessariamente um profissional de apoio por 
turma, podendo ser um por turno”, completa.

 O projeto obriga ainda o poder público a 
assegurar acesso à educação a distância em igualdade 
de oportunidades e condições para os estudantes com 
deficiência, e institui a Política Nacional de Acessibilidade 
Educacional, a ser executada em articulação com outros 
programas e políticas destinados à inovação, acessibilidade 
e tecnologia na educação. 

 A proposta em análise na Câmara dos Deputados 
também altera a Lei de Diretrizes e Bases da Educação 
Nacional (LDB) para incluir entre as atribuições do 
Conselho Nacional de Educação (CNE) a edição de 
diretrizes nacionais para a educação a distância.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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IGOR TIMO DEFENDE QUE 
SEGURANÇA NAS ESCOLAS 
PÚBLICAS É DEVER DOS 
ENTES FEDERADOS, E QUE 
ESSA FUNÇÃO NÃO PODE 
SER TERCEIRIZADA PARA 
A SOCIEDADE

 Após os atentados recentes contra escolas 
do país, o medo da violência tem tirado o sono dos 
estudantes, dos educadores, dos pais, dos responsáveis e 
de toda a comunidade envolvida no processo educacional 
e de aprendizagem. 

 Diante deste triste cenário, o desafio colocado 
para a reflexão das autoridades governamentais é: Como 
garantir a segurança das escolas? De quem é o dever de 
prestar essa segurança? 

 O deputado federal Igor Timo (Podemos-MG) 
avalia que não é papel da sociedade zelar pela segurança 
das escolas. Segundo o parlamentar, essa responsabilidade 
é dever dos entes federados e eles devem tomar frente da 
situação e agir de forma célere, criando políticas públicas 
efetivas para que danos maiores não ocorram, pois o bem 
maior que deve ser priorizado, neste momento, é a vida 
das pessoas. 

 “É dever da União, dos Estados e dos Municípios, 
cada qual em sua particularidade, garantir a segurança das 
escolas, tanto em relação às pessoas que ali frequentam e 
passam boa parte do dia, seja o estudante, o professor ou a 
faxineira, quanto também do patrimônio”, esclarece Timo.

 O parlamentar afirma que a segurança das 
escolas não pode ser terceirizada como responsabilidade 
da sociedade e muito menos atrelada à disseminação 
das “fake news”, devido ao livre acesso de crianças, de 
adolescente e de jovens, às redes sociais.

 “Sabemos que as redes precisam ser 
regulamentadas, mas elas não podem ser usadas como 
pano de fundo para estancar a crise que a educação está 
enfrentando pela falta de investimento em segurança”, 
explica o deputado Igor Timo. 

 Ainda de acordo com ele, é importante lembrar 

que o Brasil enfrentou um longo período de pandemia 
da Covid-19, que causou o adoecimento da saúde mental 
de milhares de pessoas. E que a violência que estamos 
presenciando, de certa forma, é também reflexo deste 
período.

 Neste sentido, o deputado destaca que os 
governos precisam investir no amparo às famílias e 
conhecer mais de perto a realidade social em que cada 
uma vive, para compreensão deste fenômeno atípico, que 
pode ter raízes em violências praticadas na comunidade ou 
dentro do próprio lar do agressor.

 “Essa triste realidade pode e deve ser combatida 
e superada pelos governos com investimentos urgentes na 
segurança das escolas. Outro ponto importante que não 
pode ser esquecido é que os entes federados devem manter 
um diálogo, trabalhar em rede e de forma conjunta na 
gestão desta crise instituída. E uma das melhores formas 
para começar este trabalho é por meio de campanhas 
institucionais de conscientização e combate à violência, 
ao bullying, à prática de fake news, além da contratação 
de empresas que ofereçam serviços de vigilância ou a 
disponibilização de um grande número de efetivo de 
policiais militares ou guardas municipais para cuidarem 
da segurança das instituições públicas. O que não pode 
é faltar segurança, pois a vida dos nossos alunos, dos 
profissionais que atuam nas escolas, vale muito. Coloco-
me no lugar dessas pessoas, sou pai, tenho filhos em idade 
escolar, parentes, me sensibilizo e me preocupo com esta 
insegurança que eles vivem neste momento“, concluiu o 
parlamentar mineiro.
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“É dever da União, dos Estados e dos 
Municípios, cada qual em sua particularidade, 
garantir a segurança das escolas e de todas as 
pessoas que ali frequentam, seja o estudante, 
funcionário e também o patrimônio.”
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“Causando um clima de insegurança e 
medo em alunos, professores e funcionários 
das escolas. Por isso, é necessário que haja 
uma legislação específica para coibir essas 
práticas e punir os responsáveis de forma 
adequada”
INFORMATIVO PODEMOS | Abril 202324



VICTOR LINHALIS PROPÕE 
PUNIÇÕES MAIS RIGOROSAS 
PARA CRIMES VIOLENTOS E 
TERRORISTAS NO AMBIENTE 
ESCOLAR 
 O deputado federal Dr. Victor Linhalis 

(Podemos-ES) apresentou, na quinta-feira (6) na Câmara 
dos Deputados, um projeto de lei que define os crimes de 
violência e terrorismo no âmbito escolar e propõe punições 
mais severas para essas práticas. A proposta prevê penas 
de até 30 anos de reclusão para quem provocar ou infundir 
violência ou pânico generalizado no ambiente escolar.

 De acordo com o projeto, também será 
considerado crime incitar a violência ou terrorismo no 
ambiente escolar, com pena de até oito anos de reclusão. 
Dar abrigo ou guarida a pessoa de quem se saiba ter 
praticado ou estar por praticar crime de atentado violento 
ou terrorista no âmbito escolar também será considerado 
crime, com pena de até oito anos de reclusão.

 O texto do projeto de lei prevê ainda que o agente 
que desiste voluntariamente de prosseguir na execução e 
impede que o resultado do crime de atentado violento ou 
terrorista em âmbito escolar se produza terá a punibilidade 
extinta, desde que não seja reincidente de crime previsto 
nesta Lei.

 Além disso, o condenado por crime previsto nesta 
Lei só terá direito ao regime de progressão de pena após 
cumprimento de 4/5 (quatro quintos) do total da pena em 
regime fechado, sendo os crimes previstos nesta Lei são 
inafiançáveis e insuscetíveis de graça, anistia ou indulto.

 Segundo o deputado autor da proposta, a violência 
e o terrorismo no ambiente escolar têm aumentado nos 
últimos anos. “Causando um clima de insegurança e medo 
em alunos, professores e funcionários das escolas. Por isso, 
é necessário que haja uma legislação específica para coibir 
essas práticas e punir os responsáveis de forma adequada”.

 O projeto de lei ainda será discutido e votado 
na Câmara dos Deputados e, se aprovado, seguirá para 
o Senado Federal e, se for aprovado novamente, será 
encaminhado para sanção do presidente da República. 
A expectativa é de que a proposta seja avaliada pelos 
parlamentares nos próximos meses.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
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NELY AQUINO DESTACA PAPEL 
TRANSFORMADOR DO ESPORTE 
NA VIDA DAS PESSOAS

Titular da Comissão do Esporte, a deputada Nely Aquino, 
do Podemos de Minas Gerais, foi eleita como segunda 
vice-presidente deste colegiado. A parlamentar avalia 
que o esporte tem um papel transformador na vida das 
pessoas. Ressalta que, infelizmente, as políticas públicas 
estejam aquém das necessidades dos cidadãos.

Como caso concreto de transformação, cita o resgate de 
crianças e de idosos em processo de depressão. “A partir 
da prática esportiva, eles podem superar as dificuldades 
diárias e descobrir potenciais”, comenta.

Para mulheres que vivem num ambiente de violência 
doméstica, o esporte pode ser a porta de saída para uma 
situação de risco, completa. Buscar caminhos para ampliar 
o leque de políticas públicas é uma das metas da comissão, 
que recebeu a ministra Ana Moser, do Esporte, numa 
audiência pública.

A interligação entre esporte, educação e saúde, três 
importantes demandas da população, estará na pauta 
dos debates. Uma outra questão a ser abordada pelos 
deputados é como ampliar a participação feminina nos 
esportes.

Para a deputada, a experiência de estar na comissão será 
enriquecedora. “Eu, mãe e uma mulher que não é da área 
do esporte, vou trazer minha experiência como cidadã, das 
minhas percepções de como funciona o esporte. Estou 
aqui para aprender”, completa.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
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“Para mulheres que vivem num ambiente 
de violência doméstica, o esporte pode ser 
a porta de saída para uma situação de risco”
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“Já fazemos isso em nosso Podemos, 
onde o cidadão sabe como o mandato de 
seu representante está sendo exercido, 
supervisiona e avalia as decisões. 
Transparência é compromisso”
INFORMATIVO PODEMOS | Abril 202328



RENATA ABREU QUER 
PRESTAÇÃO DE CONTAS 
PÚBLICAS MAIS ACESSÍVEL 
AOS BRASILEIROS

 Presidente nacional do Podemos, a deputada 
federal Renata Abreu é a autora do Projeto de Lei 
152/2023, para que os brasileiros tenham acesso facilitado 
e permanente a todas as prestações de contas efetuadas 
por administradores públicos. “A população tem esse 
direito”, defende a parlamentar.

“Nós já fazemos isso em nosso Podemos, onde o cidadão 
sabe como o mandato de seu representante está sendo 
exercido, supervisiona e avalia as decisões. Transparência 
é compromisso, por isso, entendemos que precisa ser 
adotada por todas as esferas de Poder. Em defesa desse 
direito dos brasileiros, protocolamos o projeto de lei. 
Vamos lutar para que a transparência seja de fato realidade 
no cenário público”, destaca a presidente do Podemos.

 Na proposta, que altera o artigo 49 da Lei 
Complementar nº 101, de 4 de maio de 2000, as 
prestações anuais de contas feitas pelo presidente da 
República, presidentes da Câmara dos Deputados, do 
Senado, dos Tribunais Superiores, do Tribunal de Contas 
da União, Procurador-Geral da República, dos Tribunais 
Regionais Federais, Tribunais Regionais do Trabalho e 

Tribunais Regionais Eleitorais terão de ser apresentadas até 
o dia 31 de abril de cada ano, ficando permanentemente 
disponíveis para consulta e apreciação de qualquer pessoa.

 A publicação terá de ser feita nos meios 
impresso, no respectivo Poder Legislativo e no órgão 
técnico responsável por sua elaboração, e eletrônico, nos 
portais abertos junto à rede mundial de computadores 
exclusivamente para essa finalidade.

 Ainda segundo a deputada federal, a prestação de 
contas da Presidência da República conterá demonstrativos 
do Tesouro Nacional e das agências financeiras oficiais de 
fomento, incluído o Banco Nacional de Desenvolvimento 
Econômico e Social, especificando os empréstimos e os 
financiamentos concedidos com recursos oriundos do 
Orçamento Fiscal e do orçamento da Seguridade Social, 
e a avaliação do impacto social no caso das agências 
financeiras.
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BRUNO GANEM CRIA 
SUBCOMISSÃO ESPECIAL 
PARA ACOMPANHAR CASOS DE 
VIOLÊNCIA CONTRA ANIMAIS

 O deputado federal Bruno Ganem (Podemos-
SP) comemora a aprovação de requerimento apresentado 
por ele que cria, no âmbito da Comissão de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável (CMADS), a 
Subcomissão Especial para acompanhamento de casos de 
violência contra animais e seus desdobramentos penais. 

 Para o parlamentar, crimes contra animais são 
as primeiras manifestações de condutas violentas, que 
podem resultar em situação de homicídios e provocar 
grandes tragédias. 

 Ganem citou como exemplo do caso recente 
ocorrido na creche em Santa Catarina, em que o criminoso 
já havia cometido crime contra animais e não recebeu 
nenhum tipo de punição.

 Portanto, a criação da Subcomissão Especial 
será fundamental para que os membros da CMADS 
acompanhem efetivamente a real situação dos inúmeros 
casos de violência contra animais, bem como, os seus 
desdobramentos penais.

 O deputado propôs o acréscimo de dispositivos 
à Lei 8.072, de Crimes Hediondos, para que os crimes 
de lesão corporal e homicídio praticados em unidades de 
ensino, contra alunos, pais, professores ou servidores e 
trabalhadores, sejam incluídos no rol de crimes hediondos, 
tornando a pena mais rigorosa e dificultando a obtenção 
de benefícios legais, como progressão de regime ou 
livramento condicional.

 Ele lembra que, infelizmente, o Brasil tem 
assistido nos últimos anos um aumento do número de 
casos de ataques a escolas, causando mortes e deixando 
um rastro de violência e destruição. Esses ataques afetam 
não apenas as vítimas diretas, mas toda a comunidade 
escolar, que se sente vulnerável e insegura.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
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“Crimes contra animais são as primeiras 
manifestações de condutas violentas, que 
podem resultar em situação de homicídios 
e provocar grandes tragédias”



“Em março e abril fizemos um trabalho 
revolucionário no Congresso, com 100% 
de presença na Câmara. Cumpro meu 
compromisso de fiscalizar e de entregar 
aos brasileiros o que é justo e correto”
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“Em março e abril fizemos um trabalho 
revolucionário no Congresso, com 100% 
de presença na Câmara. Cumpro meu 
compromisso de fiscalizar e de entregar 
aos brasileiros o que é justo e correto”

DELTAN DALLAGNOL 
CONSTRÓI OPOSIÇÃO 
CADA VEZ MAIS FORTE 

 O deputado federal Deltan Dallagnol, do 
Podemos Paraná, tem se destacado por ter atuação 
combativa no Congresso Nacional. Suas ações estão no 
cerne de uma fiscalização estratégica e forte do governo 
Lula. Entre esses atos foi apresentada uma notícia-
crime sobre a omissão de patrimônio milionário feita 
pelo petista Paulo Pimenta, ministro da Secretaria de 
Comunicação Social do Governo (SECOM), pois foi 
noticiado que durante três eleições seguidas o ministro 
deixou de comunicar a aquisição de um imóvel milionário 
na sua declaração de bens à Justiça Eleitoral. Essa omissão 
pode caracterizar falsidade de documento público e deve 
ser investigada, por isso, Deltan apresentou uma notícia 
crime. 

 Revivendo sua experiência enquanto Procurador 
da República, Deltan em ação conjunta com outros 
parlamentares também lançou os Gabinetes de 
Fiscalização Especializada, ou Ministérios-Espelhos do 
Governo Federal, no qual, deputados da oposição irão 
fiscalizar cada ministério. A iniciativa é inspirada no 
modelo “shadow cabinet” no qual os parlamentares que 
ostentam independência em relação ao Governo fiscalizam 
cuidadosamente suas ações e encabeçam a fiscalização 
das pastas de maneira específica e focalizada. O deputado 

Dallagnol ficou responsável por fiscalizar o Ministério da 
Justiça e da Segurança Pública.

 Ele também participou de mais de 70 ações 
legislativas como: requerimento de informações, proposta 
de emenda à constituição (PEC), requerimento de frentes 
parlamentares, projetos de leis entre outras. Dentre dessas 
assinaturas, Dallagnol apoiou o pedido de instalação da 
Comissão Parlamentar de inquérito (CPI) do Movimento 
dos Trabalhadores Rurais sem Terra (MST). O MST 
invadiu várias terras produtivas no decorrer de março, 
nesse sentido os deputados querem ouvir e investigar as 
condutas e os possíveis crimes do movimento. Diante das 
imagens divulgadas pela CNN sobre o dia 8 de janeiro, o 
deputado paranaense cobrou do Presidente da República 
a imediata exoneração do ministro chefe do GSI. 

 “Nos meses de março e abril fizemos um trabalho 
revolucionário no Congresso Nacional.  E tivemos 100% 
de presença nos trabalhos da Câmara. Cumpro meu 
compromisso de fiscalizar e de entregar aos brasileiros o 
que é justo e correto”, concluiu o deputado.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
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 O Parlamentar dos mais engajados na luta 
da categoria, o deputado federal Ruy Carneiro, do 
Podemos da Paraíba, reafirmou o seu compromisso de 
defesa do pagamento do piso nacional da enfermagem 
durante debate da matéria na Comissão Mista de 
Orçamento, que votou o PLN 5/2023, que define o 
rateio de recursos para cobrir as despesas com o piso. 
 “Espero estar vivendo aqui o último capítulo 
desta luta. Estamos virando a página da história para fazer 
justiça com a enfermagem, esta categoria que tanto se 
dedica à saúde dos brasileiros. Esperamos não ter outros 
percalços”, pontuou, defendendo o aprofundamento do 
debate para valorização das demais carreiras do SUS.  

 Ruy Carneiro chegou a ser vice-presidente da 
Comissão Especial da PEC da Enfermagem e sempre 
lutou por uma resolução definitiva para garantir o piso 
nacional. Ele é um dos parlamentares que mais participou 
ativamente do avanço da pauta no Congresso Nacional 
e seguirá contribuindo para que o reconhecimento e 
valorização de categorias profissionais sejam aprovadas e 
construam um país melhor para todos.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.

A LUTA DE RUY CARNEIRO 
EM FAVOR DO PISO DA 
ENFERMAGEM 
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“Espero estar vivendo aqui o último 
capítulo desta luta. Estamos virando a 
página da história para fazer justiça com a 
enfermagem, esta categoria que tanto se 
dedica à saúde dos brasileiros.”
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